

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 18 de enero de 2023.



La UAEM en la prensa:

Capacitan a usuarios del Lenguaje de Señas

Estatal:

Exhortan a no tener tortugas en casa

Nacional:

Colapsa sistema de atención a bachillerato de Becas para el Bienestar Benito Juárez

La UAEM en la prensa:

Capacitan a usuarios del Lenguaje de Señas

El Centro Interdisciplinario de Investigación en Humanidades (CIIHu) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), capacita a personas usuarias de Lengua de Señas Mexicana (LSM) con el propósito de brindarles herramientas básicas para transmitirla a otras personas que tengan la necesidad de comunicarse con familiares y amistades sordas. Miroslava Cruz Aldrete, profesora investigadora del CIIHu, informó del inicio de la capacitación, con una duración de una semana, dirigida a trabajadores del sector educativo, principalmente de la Secretaría de Educación Pública, del Sistema DIF y de la Red de Sordos Señantes Modelos Lingüísticos de Guadalajara, Jalisco. Cruz Aldrete mencionó que este curso es producto de la vinculación con personas de la comunidad sorda que desempeñan funciones en diferentes dependencias, como modelos e instructores lingüísticos de la lengua de señas. “Es una realidad que la mayoría de las y los niños sordos vienen de hogares oyentes y no tienen la lengua de señas como primera lengua, entonces se quedan en un vacío y no pueden adquirir su lengua natural, además de carecer de los medios necesarios para aprender el español”, dijo la investigadora.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Investiga Escuela de Turismo de UAEM trascendencia del cine hecho en Morelos

En la Escuela de Turismo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realiza una investigación sobre la importancia histórica del cine en el turismo de Morelos, la que entre otras cosas, establece con certeza cuántas películas nacionales e internacionales se han filmado en los municipios del territorio estatal. El profesor investigador de la UAEM, Gerardo Gama Hernández, informó que junto con la fotoperiodista, María Berenice Fregoso Valdéz y Eduardo Espinoza, realizan la investigación Cien años del cine en Morelos, para tener la certeza de cuántas películas se han filmado en la entidad de 1920 al año 2020. “Esta investigación servirá como un marco muy amplio de referencia sobre la importancia que ha tenido el cine mexicano para el estado, en un periodo en el que la ciudad de Cuernavaca y varios municipios, como Tlayacapan, sirvieron de escenarios para la locación de películas internacionales”, dijo Gama Hernández. (...)

El Regional del Sur, p.6, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/investiga-escuela-de-turismo-de-uaem-trascendencia-del-cine-hecho-en-morelos>

Inicia el Cele sus exámenes de colocación

La Dirección de Lenguas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició con los exámenes de colocación para el aprendizaje de inglés, francés, alemán, italiano, ruso, portugués, japonés y náhuatl. Los exámenes se realizan en los Centros de Lenguas de la UAEM en Cuernavaca, Cuautla y el Campus Chamilpa. Para el idioma inglés el examen es a las 10:00 horas desde hoy y hasta el 20 de enero y para los otros idiomas a partir de hoy y hasta el 27 de enero en dos horarios: 10:00 y 15:00 horas. Los cursos se ofrecen de manera presencial o virtual. Los candidatos serán contactados vía correo electrónico un día antes de la fecha que eligió para su aplicación de examen para recibir la capacitación.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/220601-inicia-el-cele-sus-examenes-de-colocacion.html>

Estudiantes universitarios regresarán a clases en medio de caos vial

A unos días del regreso a las clases presenciales, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se alista para recibir a los más de 40 mil estudiantes de nivel medio superior y superior. Este viernes, las autoridades sostendrán una reunión para definir cómo será el tránsito en el circuito universitario debido a las obras de reencarpetamiento que están realizando en el Campus Chamilpa. El responsable de Asistencia y Protección Civil de la Universidad, Cuauhtémoc Altamirano Conde, explicó que las obras corren a cargo del área de infraestructura universitaria y el Instituto Estatal de Infraestructura Educativa (INEIEM), por lo que brindan acompañamiento en materia de seguridad al personal que regresó este 16 de enero. Cuauhtémoc Altamirano señaló que mientras las obras se llevan a cabo, las unidades del transporte público no están ingresando al Campus, “la Universidad está preparada para recibir a su matrícula de alumnos en todas sus sedes foráneas, incluido el Campus Norte que se encuentra en Chamilpa. Las actividades laborales ya iniciaron para el personal de confianza, personal administrativo y vamos esperar a que inicie el semestre enero-junio. El regreso es ya en un cien por ciento, aunque cada unidad académica definirá si es necesario hacer algunas adecuaciones”, dijo. (...)

El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/estudiantes-universitarios-regresaran-a-clases-en-medio-de-caos-vial-9479178.html>

Estatal:

Exhortan a no tener tortugas en casa

Protectores de animales y biólogos dijeron que es muy común en Morelos tenerlas como mascotas, pero dañan el ecosistema y crea una mala cultura. Piden defensores de los animales no tener como mascotas a tortugas marinas o consumir sus huevos en domicilios particulares. “Desgraciadamente en el estado de Morelos y en otras partes del país es común tener crías de tortugas marinas en casas particulares, eso incurre en lo ilegal”, comentó, Alejandra Ramírez Mendoza, bióloga y protectora de animales. La profesionalista, egresada de la UAEM, señaló que “últimamente las personas y sobre todo niños, en complacencia con los padres, están tomando como moda tener crías de tortugas marinas en peceras o charolas como animales de compañía”. Agregó que este tipo de acción crea una mala cultura entre los niños y va en contra de la fauna y protección de los animales”. La bióloga expresó que es una pena que sigan sucediendo esto después de tanta información en medios de comunicación y sobre todo que las normas y leyes son claras en el caso de los huevos y crías de las tortugas marinas.

Diario de Morelos, p.4, (Luis Escobedo).

En Morelos, 96,096 casos confirmados acumulados de covid-19 y 5,396 decesos

La Secretaría de Salud informó este martes en un comunicado que a la fecha en Morelos se han estudiado 381 mil 098 personas, de las cuales se han confirmado 96 mil 096 con coronavirus Covid-19; 694 están activas y se han registrado 5 mil 396 defunciones. Los nuevos pacientes son 161 personas de esta cifra, 85 son mujeres de Ayala, Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Jonacatepec, Puente de Ixtla, Temixco, Tepoztlán, Tlaquiltenango, Xochitepec, Yautepec, Yecapixtla, Zacatepec, alcaldías de Tlalpan, Iztapalapa y Coyoacán en la Ciudad de México; quienes se encuentran aisladas en sus hogares. También 76 hombres de Cuautla, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Jojutla, Miacatlán, Puente de Ixtla, Temixco, Tlaltizapán, Xochitepec, Yautepec, Zacatepec, Zacualpan de Amilpas; alcaldía de Cuauhtémoc en Ciudad de México y Acapulco en Guerrero; los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 96 mil 096 casos confirmados, 93 por ciento están recuperados, 1 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento lamentablemente ha fallecido.

La Unión de Morelos, (Tlalli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/220594-en-morelos-96-096-casos-confirmados-acumulados-de-covid-19-y-5-396-decesos.html>

Nacional:

Colapsa sistema de atención a bachillerato de Becas para el Bienestar Benito Juárez

El sistema de atención a alumnos de bachillerato en la Ciudad de México de la Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez colapsó, reconocieron funcionarios del organismo desconcentrado de la Secretaría de Educación Pública, luego de que desde la noche del pasado lunes y madrugada de ayer se generaron largas filas de espera. Cientos de jóvenes permanecieron formados ayer por más de 10 horas – algunos incluso pernoctaron en las inmediaciones de una de las dos macrosedes instaladas en la Ciudad de México– a fin concluir el trámite de registro como becario de nuevo ingreso o para poder cobrar pagos pendientes en Banco Azteca o Telecom. Con el Operativo Escuela x Escuela, que se aplicará en cada entidad del 16 de enero al 4 de febrero, la Coordinación Nacional de Becas busca atender a más de 130 mil estudiantes que iniciaron en este ciclo escolar su primer año de educación media superior en la capital del país, así como a quienes por diversos motivos no cobraron la beca, la cual consta de 875 pesos mensuales por 10 meses (ciclo escolar) para todo alumno de bachillerato inscrito en un plantel público en modalidad escolarizada o mixta en el país.

La Jornada, p.9, (Laura Poy Solano),

<https://www.jornada.com.mx/2023/01/18/politica/009n1pol>

El repunte en China representa riesgos para todo el mundo: UNAM

En los dos meses anteriores, se han incrementado las enfermedades respiratorias en México, incluyendo una subvariante de ómicron más contagiosa, por lo que es necesario seguir tomando medidas de precaución, como parte de un escenario mundial en que el repunte de Covid-19 en China representa riesgos para el mundo entero, advirtió la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En un comunicado, la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia Coronavirus de la UNAM indicó que durante noviembre y diciembre de 2022 se observó en nuestro país un aumento en el número de casos de infecciones respiratorias en general, incluidas covid-19, influenza y neumonía. La sexta ola epidémica de coronavirus ha seguido un

comportamiento similar al de las dos olas previas causadas por la misma variante ómicron, pero de menor intensidad: la mayoría de los casos confirmados son ambulatorios y la proporción de casos que requieren hospitalización es muy baja, así como el número de defunciones, añadió.

La Jornada, p.12, (De la Redacción),

<https://www.jornada.com.mx/2023/01/18/politica/012n2pol>

La Universidad Panamericana lanza una nueva propuesta de posgrados en línea

Con el objetivo de preparar y capacitar a más estudiantes en todo el mundo ante las necesidades y exigencias actuales, generando un mayor impacto en la sociedad al brindar un espacio en donde todos puedan encontrarse, la Universidad Panamericana lanza una nueva propuesta innovadora de maestrías que se llevarán a cabo completamente en línea. El evento se llevará a cabo el próximo jueves 19 de enero, a las 18:30 horas, en el Auditorio de esta casa de estudios. En el mismo se llevará a cabo la mesa panel: “Perspectiva sobre las habilidades más valoradas en el futuro laboral” donde participarán los siguientes invitados: María Araiza CEO de BIVA MX; Constantino Spas, CEO de Femsa Strategic Business; Sergio Molina, Consejero de la Judicatura Federal, Fernanda Llergo, Rectora General UP- IPADE y Rodrigo Pacheco, fungirá como moderador.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/universidad-panamericana-lanza-nueva-propuesta-posgrados-linea.html>

“Amenazas de Conacyt, lejos de conciliar y lograr una ley conjunta de ciencia”

Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), hizo un llamado a la directora del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) para que abra el diálogo con la comunidad académica y elaboren en conjunto una iniciativa de ley general de ciencia consensuada. La rectora mencionó que las descalificaciones y amenazas que la institución ha hecho públicas contra las críticas a su iniciativa – con motivo del exhorto dirigido a legisladores– lejos de conciliar, muestran una cerrazón y falta de diálogo. Durante su participación en la sección “Pensar la Universidad”, en el espacio informativo Presencia Universitaria, transmitido por Radio Universidad y TvUAQ, la rectora recordó que esta iniciativa de ley se suma a las dos propuestas de organizaciones civiles (Rednacecyt y ProCienciaMx) y una de legisladores de la oposición, donde, sin embargo, no ha habido conjunción entre ellas, puesto que “sigue habiendo una falta de conciliación entre las partes: Conacyt y las instituciones que hacemos investigación en México”.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz),

<https://www.cronica.com.mx/academia/amenazas-conacyt-lejos-conciliary-lograr-ley-conjunta-ciencia.html>

Sexta ola de Covid-19: México tiene su semana con más muertes

En los últimos siete días, México reportó 30 mil 952 casos nuevos y 272 muertes por Covid-19. Desde diciembre, mes en el que la Secretaría de Salud anunció la sexta ola de contagios, esta es la cifra más alta de fallecimientos. De acuerdo con el informe técnico semanal de la dependencia, al corte de este martes 17 de enero, México acumula 7 millones 315 mil 454 casos positivos y 331 mil 605 defunciones a causa del virus. Los casos activos estimados de Covid-19 tuvieron una reducción, hasta este día detectaron 36 mil 276, una caída de mil 457 contagios respecto a la semana pasada, mismos que se encuentran de manera predominante en las siguientes entidades: Ciudad de México, Aguascalientes, Colima, Querétaro, Nayarit, San Luis Potosí, Tlaxcala, Morelos, Zacatecas y Baja California Sur. Se consideran casos activos a aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, permitiendo identificar dónde hay mayor actividad viral y aumento en la transmisión del virus. La hospitalización general de casos de Covid-19 subió del 7 al 8 por ciento en la última semana, mientras que la ocupación de camas con ventilador pasó del 2 al 3 por ciento a nivel nacional, de acuerdo con Salud.

El Financiero, (Redacción),

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/01/17/sexta-ola-covid-mexico-30952-contagios-272-muertes-17-enero-2023/>

Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-casos-y-muertes-en-mexico-al-17-de-enero-se-duplican-muertes/1564905>

La Jornada, p.12, (Néstor Jiménez y Emir Olivares),

<https://www.jornada.com.mx/2023/01/18/politica/012n1pol>

Milenio, (Blanca Valadez),

<https://www.milenio.com/politica/mexico-registra-7-mil-626-casos-influenza-145-muertes-ssa>

Vacuna contra covid-19 en México

La cobertura nacional contra el virus SARS-CoV-2, es del 84 % en personas -con cinco años o más- que han recibido al menos una dosis, informó la Secretaría de Salud. Lo anterior, significa que de un total de 118 millones 240 mil 242 personas de cinco años o más, 99 millones 185 mil 496, han sido inmunizadas. En la

población mayor de 18 años, se han inmunizado a 81 millones 232 mil 056 personas, es decir al 91 % de un total de 89 millones 484 mil 507, de acuerdo al último Informe Semanal de covid-19, publicado este martes, el cual, considera la aplicación “de al menos una dosis” para la contabilización de los individuos vacunados. De los 13 millones 331 mil 565 adolescentes entre 12 y 17 años, se han vacunado a 8 millones 588 mil 598, equivalente al 64 %. Con el 61 %, la inmunización en niñas y niños de 5 a 11 años, abarcó a 9 millones 364 mil 842 menores, de un total de 15 millones 424 mil 170.

Excelsior, (Patricia Rodríguez Calva),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-casos-y-muertes-en-mexico-al-17-de-enero-se-duplican-muertes/1564905>